
令和６年国立市議会第４回定例会一般質問一覧表 

発言順 １１月５日（火） 

１ 〔大 谷 俊 樹 議 員〕 
歳入について 

広告収入に対する考え方を問う 

新たな広告収入を得る可能性はあるか 

郵便料金を相殺するような工夫はあるか 

ネーミングライツの進捗状況を問う 

地域経済の循環について 

くにペイの将来像を問う 

くにたち野菜の地域循環はできているのか 

地下食堂や公有地でのキッチンカーは地元を優先するべきだと考えるがいかがか 

子育ちについて 

国立市子ども基本条例が実現することは 

18歳から65歳までの世代の社会問題は何か 

生産年齢人口が健全な生産を行えるような環境整備はどの部署が担うのか 

その施策を問う 

２ 〔石 井 めぐみ 議 員〕 
価値を高める視点からのまちづくりについて 

国立市景観づくり基本計画とガイドラインについて 

大学通りの桜の更新について 

マンションの高齢化問題について 

南部地域の住環境整備について 

福岡県太宰府市との友好都市の提案について 

高齢者施策について 

「新しい認知症観」の実現について 

自宅で最期まで安心して暮らす支援について 

３ 

 

〔山 口 智 之 議 員〕 
国立市公共施設の将来像について 

小中学校 

市役所庁舎及び周辺施設 

富士見台地域の再開発 

農地活用について 

遊休農地 

農業の持続性 

ボランティア農園 

郵政グラウンドの活用について 

グラウンド整備後の対応 

避難所の設備について 

マンホールトイレ利用時の問題 

都の新指針の状況 



４ 〔中 谷 絢 子 議 員〕 
コミュニティ・スクールを導入しての現状と課題について 

四小・三中の活動内容と実績、その効果検証と今後の課題 

現在、導入校に１名ずつ配置されている推進員の在り方について 

学校運営協議会と各団体との連絡方法 

来年度以降の導入校に向けた現在の取組 

コミュニティ・スクール教員公募の応募状況 

今後の方向性と見通し 

空き家対策について 

実態調査と分析 

空家等対策計画（素案）から見る実行に向けた取組について 

学校給食配膳室設備について 

職場環境・衛生面から見る各校の配膳室の改善について 

まちづくりについて 

南部交通不便地域のコミュニティワゴン導入について 

５ 〔小 川 宏 美 議 員〕 
これからの財政状況と住民サービスの質について 

財政調整基金残高が１億円を切る見込みについて 

財源不足額が毎年十数億円出ることについて 

約10億円の行財政健全化目標額と対応策について 

ＰＦＩによる学校給食運営について 

借地料を含む総コストについて 

「要求水準書」の達成率は何％か。働く人の賃金は下がっていないか 

災害時の配食、子どもの長期休暇、大人食堂として活用できないか 

美しい景観のまち・くにたち 

富士山の眺望を守るためにも、富士見通りの視点場を円形公園に定めないか 

多くの都市で導入実績のある高度地区の設定を改めて検討しないか 

都市計画マスタープラン改訂に向けたスケジュールを問う 

  



発言順 １１月６日（水） 

６ 〔矢 部   新 議 員〕 
教育 

スマイリースタッフの配置状況と特別支援学級の校外学習について 

学校給食費の無償化について 

まちづくり 

公園の整備・管理について 

景観や環境を守るまちづくりのための合意形成について 

介護・福祉 

介護保険べんり帳について 

７ 〔住 友 珠 美 議 員〕 
地域支援 

市内商店街の活性化について 

誰もが大切にされるまちづくり 

やさしい雇用の創出について 

ひとり親支援の現状と今後の取組について 

子どもの虐待防止について 

介護 

認知症になっても安心して暮らせるまちへ 

市内介護サービスの実態把握と、必要な支援について 

８ 〔香 西 貴 弘 議 員〕 
人権・平和施策 

永見市長が最も重視してきた人権と平和施策について 

① 人権・平和施策を最重視した動機と理由を市長に問う 

② 実績や取組で特に強調されたい施策内容は何かを問う 

③ 人権・平和のまちづくり基本方針について問う 

都市整備・道路交通 

統合型・公開型ＧＩＳ整備事業について 

① どのような事業内容か及び今年度の取組は何かを問う 

② どのような活用と効果が考えられるかを問う 

社会福祉政策 

孤独や孤立といった新たな社会課題について 

① 基礎自治体として現実にどのような課題があると認識しているかを問う 

② 国の動きに呼応し何をどのように進めていくのかを問う 

学校教育 

学校における法教育や教員への普及啓発について 

① 行政書士といった士業の力を借りての学びや研修の場をつくってみてはどうかと問う 

  



９ 〔関 口   博 議 員〕 
個人情報保護について 

庁舎の監視カメラの設置について 

環境問題について 

国立市で検出された環境化学物質について 

ＰＦＡＳ調査について 

地球温暖化対策についてのロードマップについて 

教育問題について 

学習支援ソフトに関する子どもの個人情報について、対応はどのようになったか 

2023年度決算書から見える子どもたちの健康状態について 

高齢者施策について 

高齢者やその家族に市の高齢者施策情報が十分に伝わっているかを問う 

10 〔藤 江 竜 三 議 員〕 
まちのデザインについて 

色彩について 

地域をデザインすることについて 

まちづくりについて 

自治会の活性化について 

公園について 

コインロッカーについて 

市長の公約について 

４年間の成果と課題について 

  



発言順 １１月７日（木） 

11 〔稗 田 美菜子 議 員〕 
防災・減災対策について 

備蓄品について 

① アレルギー対策について 

② ハラールフードの表示について 

放課後に災害が発生したときの対応について 

子育て・子育ち支援について 

子ども用ＧＰＳ端末について 

給食のアレルギー対応について 

コミュニティ・スクールについて 

職場環境整備について 

会計年度任用職員について 

① 今後の課題について 

② 各課での対応について 

12 〔青 木   健 議 員〕 
防災施策について 

本年度の防災訓練はどう総括されたのか 

当市における最大被害想定とその準備と対応はどうなっているのか 

市内における帰宅困難者数と被災市民の収容予想は 

トイレカー購入の予算要求及びＬＰガス電源車の検討はできたか 

南部地域整備について 

甲州街道歩道拡幅のその後の進捗は 

南武線高架下完結地下道のその後の進捗は 

南部地域の持つポテンシャルについての市長の見解は 

中学校部活動地域移行について 

受託予定団体との協議及び決定権はどうなるのか 

現行会員との金銭・待遇面での格差は生じないのか 

練習場所の確保は誰がやるのか、また優先権はあるのか 

13 〔望 月 健 一 議 員〕 
教育・子どもの施策について 

（仮称）子ども基本条例ができると国立市の教育・子どもの施策はどのようにつくられ、

変わるのか 

学校施設の環境整備に関して、子どもの意見を聴くことについて 

市の施策に関して、子どもの意見を聴くことについて 

子どもの水泳に関する問題について 

医療的ケア児の支援について 

学びの保障について 

福祉・まちづくり施策について 

健康まちづくり戦略について 



14 〔古 濱   薫 議 員〕 
学校に行かない・行けない子どもたちについて 

教育支援室「さくら」の対象者拡充など現在の主な取組について 

中学卒業後の進路指導と保護者への支援について 

フルインクルーシブ教育について 

国立市が目指すフルインクルーシブ教育のプロセスはどの段階に来ているのか 

緑の基本計画の改定について 

市民がつくり、地球温暖化を見据えた内容になっているのか、進捗を問う 

就職氷河期世代への支援について 

今40代から50代に差しかかる就職氷河期と言われる人々への支援をどう考えるか 

15 〔遠 藤 直 弘 議 員〕 
まちづくりについて 

南武線の立体交差化について 

① 廃止予定の踏切について 

② 南武線の沿線のまちづくりと道路の計画について 

谷保緑地について 

国立駅ロータリーの交通計画の社会実験について 

学校について 

プール授業の外部委託（集約化）について 

  



発言順 １１月８日（金） 

16 〔藤 田 貴 裕 議 員〕 
学校給食について 

給食費の無償化について 

運営面で直営のときと変わったものは何か 

ほうかごキッズの回数増について 

今年度の現状と今後の課題について 

公立小中学校の洋式トイレを増やすことについて 

教育部でどのような検討をして、今後の見通しはどうか 

公立保育園の事業団化について 

公立と事業団の保育園の現状と課題について 

今後、何を論点に事業団化の話を進めるのか 

コミュニティ・スクールについて 

現状と課題は何か 

財政健全化について 

100万円未満の事業はどれくらい対象になっているのか 

旧国立駅舎両横の広場は４億円かけて整備してもよいと思うが、ロータリーの大幅な変

更に16億円もかけるのは見合わせるべきと考える。市の見解はどうか 

17 〔石 井 伸 之 議 員〕 
教育行政について 

学校給食費無償化について 

学校と地域の連携強化について 

福祉について 

高齢者の聴力保持について 

① 昭島市等で実施している補聴器購入助成金（補助金）制度の実施について 

口腔ケアに向けたフッ素塗布について 

防災行政について 

防災備蓄品の循環について 

経済活性化について 

くにペイのさらなる活用について 

① 大規模ポイント還元セールの実施について 

② 現金で支払う謝礼金・給付金をポイント付与することについて 

18 〔青 木 淳 子 議 員〕 
ＤＸ化推進の状況と課題、今後の展望を問う 

市民生活の向上とよりよい行政サービスの提供について 

ＤＸ化による業務の効率化と働き方改革について 

高齢者施策について 

終活相談支援の窓口設置について 

防災対策について 

災害用トイレについて 

公式ラインを活用した防災対策について 

トランシーバーの導入について 

地域課題について 

東３号線の安全性向上のための対策について 



19 〔上 村 和 子 議 員〕 
超高齢社会、少子化、気候変動、戦争や経済の危機の中、誰も排除せず助け合って共に生

きるソーシャルインクルージョンのまちづくりの確立に向けて問う 

当事者参画と人権行政の成果と課題について、包括的セーフティーネットの仕組みはで

きたか 

既に始まっているフルインクルーシブ教育の実践と課題について 

子ども基本条例を実効的条例にするための中野区子どもの権利に関する条例のような統

合的な仕組みが必要と考えるがどうか 

食料自給率を高め、樹冠被覆率を高め、ＣＯ２を生まない、緑豊かな地域内循環をまちの

魅力にできないか 

資格がなくてもできる地域参加型介護サポートステーションづくりについて 

今年の人権月間の取組について 

社会教育の充実について 

20 〔中 川 貴 大 議 員〕 
学校給食費無償化の確実な実施に向けて 

学校給食費の無償化について。その時期及び詳細、またその取組全般について、確実な実

施を図るためには 

国立市の農業について 

国立駅南口、旧駅舎内及びその周辺における市内農産品の販売の実現やイベント等の催

し実施に向けて 

来年度の修学旅行等の学校行事について 

全国各地の学校が予定している修学旅行等における大阪・関西万博への参加を提案する

が、全校の実施を 

大阪・関西万博について 

これまでの万博ＰＲについて 

半年後に迫った今後の万博ＰＲについて 

万博首長連合への参加検討状況について 

共同親権について 

連れ去り被害への対応について 

共同親権の施行に向けて 

さらなる動物愛護実現を 

熊や猿といった野生動物への対応と安全について 

通信インフラの整備を 

携帯基地局の設置や増幅器、Ｗｉ－Ｆｉといった通信インフラの整備検討状況は 

教育についての提案 

リカレント教育について 

ふるさと納税について 

国立市長選挙について 

衆議院議員総選挙を経て、市長の次の４年間とは 

 


